

Toque de atención



Elecciones en México 2021. Agencia El Universal/ Germán Espinosa / RDB

Por: Guillermo Alvarado

Los resultados preliminares que poco a poco va entregando el Instituto Nacional Electoral, INE, de México, sobre los comicios celebrados el domingo reciente permiten dibujar el mapa político de ese hermano país donde la alianza gubernamental ganó, pero recibió llamados de atención.

Denominadas “mega elecciones”, tanto por la cantidad de aspirantes como por la cifra de cargos públicos que estuvieron en juego, las votaciones alcanzaron una participación de entre el 51 y el 52 por ciento, bastante elevada para un evento de medio término.

Si bien el INE se limitó a dar una proyección, porque los datos definitivos tardarán varios días en anunciarse, ya se sabe que el Movimiento de Regeneración Nacional, MORENA, y sus aliados, tendrán una mayoría calificada, es decir más de la mitad de diputados, en el parlamento federal.

De esta manera, la coalición Juntos Hacemos Historia, que apoya al presidente Andrés Manuel López Obrador, logró entre 265 y 296 escaños, de los 500 que tiene el Organismo Legislativo, lo que les permitirá aprobar leyes que impulsen los proyectos del ejecutivo.

La principal fuerza opositora, Va por México, alcanzó entre 181 y 218 curules, lejos de su objetivo de tener el control de esa cámara.

De acuerdo con la información parcial con que se cuenta, MORENA gobernará en la mitad de los estados del país, incluyendo dos de la región del norte, Sonora y Baja California, que tradicionalmente votan hacia la derecha.

Sin embargo, el partido de López Obrador sufrió dos dolorosas derrotas en Nuevo León y San Luis Potosí, que en 2018 sufragaron masivamente a su favor, un dato que debe ser revisado por los estrategas de esa formación política.

Más preocupante aún es el notorio avance que la coalición Va por México tuvo en la capital del país, ciudad de México, cuyo gobierno encabeza Claudia Sheinbaum, una figura muy cercana al presidente.

La alianza entre los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática controlará 16 alcaldías capitalinas, seis más de las que tenía antes del domingo.

A pesar de estos reveses que, repito, tendrán que ser discutidos a fondo, si fuésemos a considerar las elecciones del domingo como una suerte de referendo acerca de los resultados de la administración de Andrés Manuel López Obrador, hay que decir que superó la prueba con buenos resultados.

Hay problemas que se acumularon durante décadas y no se van a resolver de un plumazo, pero la gente está contenta con lo que se está logrando, sobre todo en materia de rebasar la pobreza y lograr justicia social.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/259976-toque-de-atencion>



Radio Habana Cuba